Se dispara la inflación en el arrangue de 2010 (El Financiero 25/01/10)

Se dispara la inflación en el arranque de 2010 (El Financiero 25/01/10)Marcela Ojeda Castilla Lunes, 25 de enero de 2010 Suben precios 0.75% en la primera quincena de enero. El nivel más alto para un mismo periodo en 10 años. El INPC a tasa anual se ubicó en 4.17 por ciento. La inflación registra su mayor alza desde 1999 A dos semanas de haber iniciado el año, la inflación alcanzó el nivel más alto para una primera quincena de enero durante la última década, con un incremento de 0.75 por ciento respecto al cierre de 2009, contra 0.15 por ciento de igual periodo de 2009, con lo que la inflación general anual se ubicó en 4.17 por ciento. El Banco de México (Banxico) explicó que esto se debió a las modificaciones tributarias, al alza en determinados precios y tarifas del sector público y a las heladas registradas desde el último fin de semana de diciembre hasta el pasado fin de semana, que derivaron en aumentos en los precios de algunos perecederos agropecuarios como frutas y verduras. Manuel Ramos Francia, director de Investigación Económica del Banxico, dijo que esto ya estaba identificado y aclaró que se trata de cambios en precios de una sola vez, por lo que "no hay razón para que estos cambios en precios se perpetúen y continúen en la economía". En entrevista recordó que el Banxico ya tenía contemplado el impacto inflacionario de las medidas tributarias y de política de precios públicos, por lo que el pronóstico de inflación para el primer trimestre de 2010, y que el instituto dio a conocer en diciembre pasado, fue de entre 4.25 y 4.75 por ciento en términos anuales. "Salvo los de los perecederos, el alza en precios, sobre todo los traslados de los incrementos en los impuestos a los precios al consumidor y en algunas ciudades el aumento en las tarifas de transporte público (por el aumento en combustibles), ya se tenía previsto." El subíndice de precios de las mercancías aumentó 0.69 por ciento, contra 0.54 de la primera quincena de enero de 2009, en tanto que el de los servicios creció 0.17 por ciento, lo que contrasta con la disminución de 0.02 observada hace un año. Según el Banxico, "el mayor ritmo de crecimiento que exhibió el subíndice de las mercancías, en gran medida fue producto de las alzas que se presentaron en los precios de los siguientes genéricos: automóviles, cerveza, leche pasteurizada y fresca, refrescos envasados y papel higiénico. "La tasa de variación más elevada en el subíndice de servicios se explica principalmente por incrementos en las cotizaciones de los conceptos de vivienda propia, loncherías, restaurantes y servicio doméstico." Respecto a la inflación no subyacente indicó que en la primera quincena de enero aumentó 1.66 por ciento, contra una caída de 0.12 por ciento en igual lapso del año pasado. Precisó que el aumento en los precios de bienes y servicios administrados y concertados fue de 1.75 por ciento y en los agropecuarios de 1.49, en tanto que un año antes los primeros crecieron 0.21 y los segundos disminuveron 0.76. "La travectoria del subíndice de los bienes y servicios administrados y concertados estuvo influida por incrementos en las tarifas del transporte público, principalmente en los conceptos autobús urbano y Metro o transporte eléctrico, y por el desliz en las cotizaciones de las gasolinas y del gas doméstico."